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In data 30 Giugno 2021 si è riunita, dopo giusta convocazione del 25 giugno, la commissione AQ del 

CdS in Logopedia per discutere del seguente ordine del giorno: 

-approvazione schede di trasparenza; 

-tirocinio 

-varie ed eventuali 

Alla riunione prendono parte i proff. Carlisi Daniela (Presidente) e Fiorentino Eugenio (docente), la 

Dott.ssa Paterniti Maria Rosa (docente materie professionalizzanti), il Sig. Nania Giuseppe 

(studente), risulta assente giustificata la Dott.ssa Callari Marianna (tecnico amministrativo). La 

Dott.ssa Paterniti assume il ruolo di segretario verbalizzante.  

Il Presidente apre la seduta alle ore 10.30. 

-Si passa al primo punto all’ordine del giorno: approvazione schede di trasparenza:  

La Commissione analizza le schede di trasparenza compilate dai docenti e ne effettua la valutazione, 

secondo le linee guida inviate dal PQA.  

Si nota che nei testi consigliati mancano: i) le indicazioni dell’edizione dell’opera, o comunque non 

viene specificato se è consigliata qualsiasi edizione del testo; ii) l’ISBN o l’ISSN relativi all’edizione 

dell’opera consigliata, ove disponibili.  

Verrà mandata comunicazione ai docenti al fine di inserire i dati mancanti. 

Viene ritenuto necessario portare all’attenzione del Consiglio di Studio la necessità di specificare 

nella scheda di trasparenza, soprattutto per alcuni argomenti, la peculiarità e specificità per il nostro 

CdS. Questo faciliterebbe la valutazione e la decisione per la convalida materie richieste dagli studenti 

provenienti da altri CdS. 

Si osserva che è stata totalmente modificata la scheda di trasparenza del modulo di 

Otorinolaringoiatria in modo tale da evitare la sovrapposizione di argomenti con moduli di 

insegnamenti analoghi.  

Per quando riguarda le schede di trasparenza del SSD Med50 e dei tirocini dei tre anni prende la 

parola la Dott.ssa Paterniti, che è stata delegata dal Coordinatore del CdS per la loro compilazione. 





Si è reso necessario la collaborazione per identificare gli argomenti da inserire nei moduli didattici 

del nuovo Corso Integrato di Scienze logopediche di Base per non penalizzare gli obiettivi formativi 

che ogni studente deve raggiungere al primo anno, inserendo argomenti pertinenti al percorso di studi 

del futuro professionista logopedista. La Dott.ssa Paterniti, specifica che sono state apportate 

modifiche riguardanti la scheda di trasparenza dei tirocini, in modo tale da renderle più idonee al 

raggiungimento del percorso formativo. Inoltre, si è tenuto conto anche delle problematiche e delle 

modalità connesse con lo stato di emergenza sanitaria.  

Le modifiche apportate dalla Dott.ssa Paterniti riguardano anche il modulo di Logopedia nei disturbi 

comunicativo linguistici da sordità del CI di Scienze logopediche applicate II per un ulteriore 

aggiornamento scientifico.  

Alla luce di quanto letto ed ascoltato la Commissione concorda con le modifiche apportate e le schede 

di trasparenze vengono approvate.  

-Si passa dunque al secondo punto all’ordine del giorno. 

La Dott.ssa Paterniti nei giorni precedenti ha effettuato una ricognizione dello stato attuale dei 

tirocini, lo mostra alla commissione mediante una tabella di raccolta dati ed una sintesi. La stessa 

evidenzia che la maggior parte dei moduli di tirocinio saranno conclusi fra luglio e settembre. Primo 

anno e terzo anno hanno avuto la possibilità di sfruttare un periodo che non creasse problema, 

rispettivamente, all’avvio del secondo anno e alla possibilità di laurearsi nella sessione di novembre. 

Si protrarranno i moduli del secondo anno che si concluderanno fra settembre e ottobre anche per la 

necessità di far seguire alle lezioni frontali le attività formative professionalizzanti così come già 

previsto dall’organizzazione del tirocinio, per il raggiungimento degli obiettivi formativi. 

La prospettiva di concludere entro l’anno tutte le attività previste salvaguarda il CdS da ritardi e varie 

complicazioni che avrebbero penalizzato il percorso di studi (es: ripercussione sugli indicatori valutati 

nella SMA), ma soprattutto, si è evitato un rallentamento alla carriera degli studenti. Anche 

quest’anno gli sforzi del Direttore e la collaborazione dei Tutor sono stati determinanti, poiché 

nonostante la riduzione del numero dei tutor e delle sedi di tirocinio, che a causa della pandemia 

hanno modificato o negato l’accesso, si è riusciti a giungere a mantenere una tempistica ottimale. 

Sarà però necessario avviare una serie di attività per la ricognizione di nuove sedi e altri tutor per il 

prossimo anno accademico, poiché la situazione resta molto critica e l’eccezionalità del periodo non 

potrà determinare una consuetudine. I tutor di questo anno hanno già manifestato disagio nella 

gestione del carico di ore e in questo momento si sono aggiunte le difficoltà date dai processi di 

sicurezza da ottemperare, ponendo delle limitazioni per il futuro. 

-In relazione alla sintesi acquisita la commissione propone di portare all’attenzione del Consiglio del 

Corso la necessità di effettuare una consultazione delle parti sociali, al fine di identificare nuove ed 



ulteriori sedi di tirocinio e disponibilità di tutor con competenze adeguate, per le criticità 

precedentemente descritte. 

 

Non essendoci varie ed eventuali alle ore 12.00, la seduta è tolta. 

 

Letto approvato e sottoscritto 

 

 

 

Il Presidente                        Il segretario Verbalizzante 

Prof.ssa Daniela Carlisi      Dott.ssa Maria Rosa Paterniti 
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